
平成３０年第４回（９月）宮若市議会定例会一般質問通告書

質問者 質問事項 質問要旨 備考

1.和田 善久 1.学校給食につい

て問う。

(1) 憲法第２６条において、「義務教育は、これを無償

とする」とされている。しかし、現実に無償なのは

教科書と授業料に限られている。全国では、無償化

が進んでいる。本市における無償化についての考え

を問う。

2.山元 秀一 1.地域経済の振興

政策について伺

う。

(1) 中小企業振興政策にあたり、本市の経済活動の実

態と中小企業の状況、また、具体的な取り組みにつ

いて伺う。

(2) 中心市街地の活性化について伺う。

(3) 地域経済の活性化にあたり、新たな観光資源の発

掘やイベント等の実施等の計画の考えがあるか伺

う。

3.茅野 勝 1.まちづくりにつ

いて伺う。

(1) 松山代ノ浦線の調停条項、地元からの要望書等に

ついて当初からの詳細な説明と今後の方針、辻ヶ

峯・前隈線について伺う。

(2) 空家対策の進捗状況について伺う。

(3) トヨタ自動車九州に出向し 5年になるが、出向し

た職員が学んだ内容はどのようなものがあるのか、

また、それを市政にどのように反映しているのか尋

ねる。

4.柴田裕美子 1.防災体制につい

て伺う。
(1) 災害発生時の情報伝達の対応（避難指示と防災無

線）についての検証と対策はできているか。

(2) 「自助」「共助」など自主防災の取り組みが大切と

されているが、その活動を強化する市の支援・指導

について、現状と今後の方針（具体的計画）を尋ね

る。

(3) 通学路の危険ブロック塀に対する安全対策につい

てどのように考えているか。

2.スクールバスの

運行体制につい

て伺う。

(1) 宮若西小学校校区のスクールバスが運行されて 1

年以上過ぎたが、現状把握と問題点、また、今後の

展開について尋ねる。

(2) 安全運行のための課題と改善をどのように講じて

いく考えであるか。



質問者 質問事項 質問要旨 備考

5.中島 健三 1.宮若市の自動車

産業の現状と今

後の影響を問う。

(1) 自動車関連企業の法人市民税、固定資産税の推移

について。

(2) 宮若市の自動車関連企業の製造品目と従業員数に

ついて。

(3) 100年に一度とも言われる自動車の構造変化(ＥＶ

化)が進む中、宮若市に与える財政等の影響につい

て。

2.職員の定年につ

いて問う。

(1) 国家・地方公務員の定年退職延長が検討されてい

るが、内容はどのようなものか。

6.安河 英幸 1.農業振興策につ

いて伺う。

(1) 推進している農業振興策について伺う。

(2) 今後の農業施策の方向性について伺う。

2.職員について伺

う。

(1) 障がい者雇用について伺う。

7.清水健太郎 1.本市が関わって

いる裁判につい

て伺う。

(1) 近年、本市が関わった裁判案件についてその内容

を伺う。

8.神谷喜久雄 1.まちづくりの基

本的施策とその

予算計上のあり

方について問う。

(1) マネーブックで予算書と決算書をそれぞれ全戸配

布され、宮若市総合計画の６つの基本的施策に基づ

き構成がされ、事業ごとに掲載がなされているが、

予算額に対して決算額が例年過少となっているもの

が見受けられる。計画された事業内容が滞りなく遂

行されているのか。

(2) 的確に遂行されているのであれば、過大な予算要

求が慣例化しているなど、平成 29 年度・平成 30年

度の予算計上のあり方に問題はないのか。

9.染矢 正次 1.子供たちの遊び

場について伺う。

(1) 今後の公園整備について伺う。

10.川口 誠 1.安心安全なまち

づくりについて

伺う。

(1) 火災、台風や豪雨災害等の発生時、市民を守るた

めの安全対策は十分整備できているのか。

2.新国富指標につ

いて伺う。

(1) 県内 2位の「市民 1人あたりの資産」とは何か。

わかりやすく説明を求める。

(2) 九州大学都市研究センターは、本市の実情をどこ

まで把握しているのか。

(3) 新国富指標とふるさと納税との関連性は何か。


